
4 16 сентября 2008 г.

www.orp.orel.ru    orp@rekom.ru
ОРЛОВСКАЯ ПРАВДА

В ГОРОДАХ И РАЙОНАХ ОБЛАСТИ

ГЛАЗУНОВСКИЙ РАЙОН

ДМИТРОВСКИЙ РАЙОН ДОЛЖАНСКИЙ РАЙОН

БОЛХОВСКИЙ РАЙОН

ЗНАМЕНСКИЙ РАЙОН

БОЛХОВ

КОЛПНЯНСКИЙ РАЙОНКРОМСКОЙ РАЙОН

КОРСАКОВСКИЙ РАЙОН

ЛИВНЫ

КРАСНОЗОРЕНСКИЙ РАЙОН

ЛИВЕНСКИЙ РАЙОН

ВЕРХОВСКИЙ РАЙОН

ЗАЛЕГОЩЕНСКИЙ РАЙОН

Дмитровским  фольклором 
заинтересовались в 
Петербурге
Недавно в районе побывала фольклорная 
экспедиция Санкт-Петербургского университета под 
руководством доктора искусствоведения 
М.А. Лобанова. 
   Исследователей интересовали масленичные, хоровод-

ные и другие песни, творчество народных самобытных ис-
полнителей, гармонистов, балалаечников. Фольклорная экс-
педиция в составе руководителя и студентов 2—3-го курсов 
побывала в дмитровских деревнях Воронино, Привич, селах 
Помаха, Плоское, Балдыж, где ее участники записывали об-
рядовые песни и частушки.

В Балдыжском Доме культуры по случаю визита гостей из 
Петербурга был организован праздничный концерт. Его под-
готовили и провели местные знатоки старинных обрядов и 
фольклора Р.И. Шатарова, А.Д. Матюнина, Т.М. Корунская. 

Записи песен и обрядов дмитровского края участники экспе-
диции увезли с собой в Северную столицу, где они станут 
предметом изучения студентов и преподавателей Санкт-Пе-
тербургского университета.

Основы будущего  урожая
Продолжается сев озимых  на полях  
сельхозпредприятия «Агрофест-Домаха».
В Лубянском подразделении под озимые отведено 4000 

гектаров пашни, всего же озимое поле займет более 6000 
гектаров. В основном сеют рожь сортов Верасень и Пухов-
чанка. Их урожайность в текущем году составила более 30 
центнеров с гектара. 

На подготовке почвы и севе озимых работают канадские 
трактора «Бюллер». Преимущества нового трактора — хоро-
шее техническое оснащение и экономный расход горючего. 
Нормо-смена засеваемой площади доходит до 70 гектаров. 
«Бюллер» расходует в два раза меньше топлива, чем отече-
ственный «К-700», а мощность у него значительно выше.

Соб. инф. 

В конференции приняли участие гла-
ва района Ю.Н. Ревин, его заместители, 
педагогические работники и руководи-
тели образовательных учреждений, гла-
вы сельских поселений района, руково-
дители сельхозпредприятий.

С приветственным словом и позд-
равлением с началом нового учебного 
года к участникам конференции обра-
тился Ю.Н. Ревин. Свои доклады пред-
ставили начальник управления образо-
вания В.М. Ревин, директор Речицкой 
средней школы О.М. Ревина, замести-
тель директора Сахзаводской средней 
школы С.Н. Кудинова. 

Заслуженным учителям были вруче-
ны нагрудные знаки «Почетный работ-
ник общего образования Российской 
Федерации», грамоты департамента 
социальной политики области и главы 
администрации района. 

Андрей ЗИМАРЕВ.

Итоги жатвы-
2008
Хлеборобы района подводят 
итоги уборочной страды. В этом 

году в районе было убрано 82600 
гектаров зерновых.
По информации начальника отдела 

растениеводства управления сельского 
хозяйства и продовольствия района 
П.В. Даниленко, в этом году в районе 
намолочено 327 тыс. тонн зерна. Этот 
показатель на 128600 тонн выше, чем в 
прошлом году. Средняя урожайность 
зерновых в хозяйствах района состави-
ла 48 центнеров с гектара. Наибольший 
показатель — 61 центнер с гектара — у 
хлеборобов ТнВ «Сосновка», чуть ниже 
показатели в ТнВ «Речица» и СПК «Сво-
бодная дубрава». 

Среди механизаторов района луч-
шие показатели у А.А. Крашенинникова 
из ОАО ПЗ «Сергиевское» (3301 тонна 
зерна), механизатора того же хозяйства 
В.А. Толстых (3120 тонн) и В.В. Шпилева 
из ЗАО «Казьминское» (1890 тонн).

Соб. инф.

Исполнительные листы о взыскании 
заработной платы поступили в Колпнянс-
кий районный отдел судебных приставов 
в июне 2008 года. Должник был предуп-
режден о том, что при невыплате задол-

женности по заработной плате в добро-
вольном порядке судебные приставы на-
ложат арест на имущество предприятия. 
Однако должник не отреагировал  на пре-
дупреждение судебных приставов. В ре-

зультате был наложен арест на расчетные 
счета ООО «Славянское», вынесено по-
становление о наложении ареста на пос-
тупающие в кассу денежные средства 
должника в размере 50 процентов, на 
оборудование и недвижимое имущество. 
В результате исполнительных действий 
судебных приставов с предприятия было 
взыскано 2,5 млн. рублей денежных 
средств. 5 сентября 2008 года деньги по-
ступили на депозитный счет судебных 
приставов. Заработная плата была зачис-
лена на счета пятидесяти взыскателей — 
бывших работников завода.

 118 исполнительных производств су-
дебные приставы Колпнянского районно-
го отдела судебных приставов окончили 
фактическим исполнением.

                     Пресс-служба УФССП 
России 

по Орловской области. 

Дому культуры — 50 лет!
Совсем недавно Коровье-Болотовский Дом культуры 

отметил 50-летний юбилей.

 Тепло поздравили  работников культуры и всех жителей 
Коровье-Болотовского сельского поселения заместители 
главы администрации Кромского района А.В. Быков и 
Н.Н. Шавшина.

Руководители ООО «Хлебороб» Н.М. Валявко и М.И. Кузь-
мин  преподнесли сотрудникам СДК замечательные подарки: 
музыкальный центр и микрофон.  В будущем они обязались 
оказать помощь в капитальном ремонте здания Дома культу-
ры.

 Заслуженный работник культуры Н.В. Симакова поздра-
вила всех присутствовавших. Она вручила  благодарствен-

ные письма  бывшим работникам СДК и ветеранам художес-
твенной самодеятельности села, среди которых семья Сла-
щевых, супруги Елисеевы, В.А. Салманова и многие другие.

Артисты Коровье-Болотовского Дома культуры показали 
интересное театральное представление «Один день из жизни 
Тридевятого клубного государства». Зрители высоко оцени-
ли актерское мастерство Артема Носова, Лады Кузнецовой, 
Ивана  и Антона Миночкиных, Наташи Изотовой.

Замечательную концертную программу подготовили для 
своих коллег работники районного Дома культуры. Со сцены 
звучали душевные стихи и песни. Праздник удался на славу.

Особую помощь в подготовке мероприятия оказала  глава 
Апальковского сельского поселения Е.В. Медведева.

Соб. инф.

Механизаторы филиала №2 «Мохов-
ской» полностью завершили копку свек-
ловичных корней. Свекла убрана в отде-
лениях «Победное», «Ржавецкое» на 390 
гектарах, урожайность составила 300 
центнеров.

Механизаторы агрофирмы, занятые 
непосредственно на уборке корней, бы-
стро переезжают с одного поля на дру-
гое. В настоящее время они ведут убор-
ку на свекловичных полях отделения 
«Павловское» филиала № 3. Здесь свек-
ла размещена на 286 гектарах, на 142 
уже убрана. Отвозится сладкая культура 
на Отрадинский сахарный завод.

В районе свекловичные поля занима-
ют 2337 гектаров. Самая большая пло-
щадь — 1097 гектаров — в ООО «Агро-
фирма «Орел», но здесь пока к копке не 
приступали.

Валентина СПЕРАНСКАЯ.

Супермаркет 
для селян
В селе  Грачевка открыт первый в 
районе магазин 
самообслуживания.

Это уже двенадцатый по счету мага-
зин самообслуживания, открытый пот-
ребительской кооперацией в сельских 
районах области. Кооператоры стара-
ются шагать в ногу со временем, осваи-
вать новые формы  торговли.

Внутри магазин, без преувеличения, 
— красавец: новое оборудование тор-
гового зала, сверкающие витрины. Ас-
сортимент товаров даже по городским  
меркам вполне приличный: многообра-
зие молочной продукции, консервов, 
круп, других продуктов.

В будущем году кооператоры плани-
руют перевести в формат самообслу-
живания еще несколько магазинов в За-
легощенском районе.

Соб. инф.

Верховцы — 
Южной Осетии
Продолжается сбор средств для 

жителей Южной Осетии, 

пострадавших от грузинской 

агрессии.

Верховцы все активнее участвуют в 

этой благотворительной акции. Так, в 

минувшие дни на гуманитарный счет пе-

речислили средства Васильевское и Пе-

соченское сельские поселения, ПО 

«Возрождение», ОАО «Верховский ком-

бикормовый завод», коммунальные 

электросети. 

Наталья ШАХОВА.

Новая жизнь 
старых домов
Еще несколько месяцев назад 

серые, невзрачные двухэтажки 

с. Скарятино Васильевского 

сельского поселения, скрытые за 

деревьями и кустарниками, были 

не видны с трассы.

Все изменилось этим летом, когда 

дома включили в федеральную програм-

му капитального ремонта жилого фонда. 

Теперь ярко-желтый цвет фасадов с зе-

леными балконами, ожививший здеш-

ние окрестности, нельзя не заметить.

После капитального ремонта  дома 

изменились не только внешне, но и внут-

ри. Выкрашенные и побеленные подъ-

езды приобрели первозданный вид. 

Львиная доля средств пошла на ремонт 

крыш: кровлю перекрыли в два слоя ру-

бемастом. В подвалах зданий поменяли  

коммуникации.

Наталья КОВАЛЕВА.

Кубок, грамота и денежный приз 
были вручены капитану команды 
ЛПУМГ Евгению Фомину (на снимке). 
Лучшим нападающим признан Андрей 
Чертушкин, вратарём — Сергей Щети-
нин. Среди сельских команд лучшим 
вратарём назван Сергей Кривцов. 

И пусть в организации первенства 
были некоторые промахи, но они не 
испортили общей картины. Зрители с 

удовольствием ходили на игры, футбо-
листы самоотверженно сражались до 
финального свистка.

Команда-победительница набрала 
24 очка, не потеряв ни одного. На счету 
газовиков девять побед в девяти иг-
рах! 

А другим командам, которым повез-
ло меньше, остаётся только   упорнее 
тренироваться, совершенствовать ма-

стерство и верить, что лучшие игры 
ещё впереди. 

Леонид ФОМИН.

Фото автора.

Рекордные показатели
Хороший урожай собрали земледельцы в 

подразделении «Гнилуша» ОАО «Орловские 

Черноземы». Намолочено 4323 тонны зерна. 

Урожайность составила 31,1 центнера с гектара.

Так, гибрид пшеницы и ржи — тритикале — дал на круг по 
42,4 центнера зерна, озимая пшеница — 34,6, ячмень — 33,7 
центнера. А вот гречиха не оправдала надежд и резко снизи-
ла общую урожайность. Но все равно нынешние показатели в 
растениеводстве стали для гнилушинцев рекордными за всю 
историю сельхозпредприятия.

Практически не осталось в Гнилуше залежной земли. Ра-
ботать здесь стали на современной технике, с соблюдением 
технологии — отсюда и результаты. Причем работников, за-

нятых в поле, стало в разы меньше. Нагрузки на людей, ко-
нечно, увеличились. Например, водители Анатолий Влади-
мирович Устинкин и Алексей Петрович Макаров перевезли 
соответственно 2122 и 2023 тонны зерна с поля на ток. Это 
очень высокие результаты. И, как отметил генеральный ди-
ректор ОАО «Глазуновские Черноземы» Владимир Николае-
вич Ковальчук, немалый вклад в нынешний урожай внесла аг-
роном подразделения Валентина Дмитриевна Гончарова — 
гнилушинские поля оказались лучшими в агроструктуре.

В эти дни в подразделениях ведется сев озимых культур. 
Планируется разместить их на 700 гектарах. Технология вы-
держивается. Сев ведет на тракторе «Джон Дир» Василий 
Иванович Тихонов с помощью стерневой сеялки.

В. КОЛУЗОВ.

С днём рождения, музей!
В Знаменской школе открыт музей боевой славы. 

Пока он занимает один кабинет, экспозиция 

включает в себя стенды об истории школы, 

знаменитых выпускниках, бывших директорах. 

Собраны по крупицам документы и фотографии, 

предметы старины.

Первую экскурсию по музею провела учитель истории 
Н.В. Маслова, а большую кропотливую работу по сбору мате-
риалов осуществили Е.А. Козичева — организатор внеклас-
сной работы, В.М. Юшин — преподаватель ОБЖ и ученики 
школы.

На открытие музея были приглашены гости, педагоги — 
ветераны труда.

Глава района С.Я. Яценко, присутствовавший на церемо-

нии открытия музея, выразил уверенность в том, что малень-
кий музей-уголок станет настоящим хранилищем истории 
школы, района, человеческих судеб, центром воспитатель-
ной работы с учениками.

С интересом осматривали экспозицию Тамара Ефимовна 
Чижикова, Варвара Марковна Силичева, Зинаида Семёновна 
Сухочева. На стендах они увидели фотографии своих бывших 
учеников — ныне офицеров, участников боевых действий в 
горячих точках. Было о чём им вспомнить, поговорить с кол-
легами.

С тёплыми пожеланиями и благодарностью ветераны, го-
сти покидали этот маленький уголок истории, гостеприим-
ный педагогический коллектив, с надеждой, что в скором бу-
дущем их ждут новые встречи.

Ирина ФИЛАТОВА.

— Земля подготовлена, сроки для за-
дела будущего урожая оптимальные, по-
годные условия позволяют, значит, надо 
ускоренно вести полевые работы, — го-
ворит Владимир Анатольевич. 

Под озимые отвели 500 гектаров. Ос-
нову для сева заложили с ранней весны. 
За подготовку почвы отвечали отец и 
сын — Владимир и Александр Будаш. 
Они пахали, вносили калийные, фос-

форные и микроудобрения, трижды про-
культивировали почву. 

... На 110-гектарном поле кипит рабо-
та. Четвертую предпосевную культива-
цию на новеньком тракторе МТЗ-1221, 
который только проходит обкатку и впер-
вые показывает себя в работе, выполня-
ет механизатор с двадцатилетним ста-
жем И.И. Каплин.

— На такой технике работать одно 

удовольствие, — с восторгом отмечает 
он. — Кабина оснащена кондиционером, 
трактор прост в управлении, главное  — 
его производительность значительно 
выше: в день благодаря восьмиметро-
вому захвату культиватора обрабатываю 
по 50 гектаров. 

Семена подвозит В. Денисов. В его 
автомобиль вмонтирован агрегат для 
автоматической загрузки семян.

Поскольку посевные площади хозяй-
ства разбросаны по разные стороны от 
села, труженики разделены на команды. 
На репнинском поле сев ведут  Влади-
мир Абрамичев и Геннадий Муртищев. 

Считанные дни осталось провести в 
поле механизаторам, чтобы теперь уже 
полностью завершить осенний комплекс 
полевых работ.

Соб. инф.

Татьяна — выпускница факультета 

дошкольного воспитания тогда еще ор-

ловского пединститута. Вернувшись в 

родной город, поступила на работу 

воспитателем в  детский сад, где и ра-

ботает до сих пор. Сразу же зареко-

мендовала себя с лучшей стороны, 

главное — она отдает детям всю душу и 

любовь, всегда внимательна, вежлива.

Татьяна Михайловна находит под-

ход к каждому ребенку. Детишки от на-

ставника ни на шаг: взаимопонимание 

и контакт достигаются практически с 

первых минут общения.

Уже более семи лет Бобкова—стар-

ший воспитатель. На ее плечах — ме-

тодическая работа с педагогическими 

кадрами, подготовка и проведение ме-
роприятий. Она постоянно повышает 
свой профессиональный уровень, идет 
в ногу со временем. Изучая новейшие 
методические разработки, с удоволь-
ствием делится находками, накоплен-
ным опытом.

В том, что в этом дошкольном уч-
реждении сложился дружный и спло-
ченный коллектив педагогов, —  нема-
лая заслуга Татьяны Михайловны Боб-

ковой.

Соб. инф.

«Совёнок» ждёт учеников
В Доме детского творчества г. Ливны на протяжении 
семи лет работает школа раннего развития 
«Совенок», в которой дошкольники осваивают азы 
культуры общения, английского языка, 
изобразительного искусства и оригами, музыки и 
хореографии.
Распорядок дня здесь практически ничем не отличается от 

обычной школы: уроки по 45 минут, перемены, домашние за-
дания, познавательные и тематические праздники. 

Желающих быть зачисленными в школу всегда было боль-
ше, чем возможностей у Дома творчества их принять. По про-
сьбам родителей впервые объявлен дополнительный набор в 
ряды «совят». На занятия приглашаются дети в возрасте пя-
ти-шести лет, не посещающие детский сад. Занятия будут 
проводиться дважды в неделю по будним дням; в расписание 
также будет включена математика. 

По мнению руководителей школы, предлагаемая в школе 

«Совенок» программа дает детям возможность лучше подго-
товиться к школе и найти новых друзей.

Фестиваль памяти
На летней сцене в городском парке культуры прошел 
рок-фестиваль, посвященный памяти погибших рок-
музыкантов.
На концертную площадку в городской парк пришли не 

только любители рока, но и обычные ценители качественной 
музыки. На сцене выступали как местные группы, так и кол-
лективы из Ельца, Брянска и Орла.

Особый восторг зрителей вызвало появление на сцене ли-
венской группы с необычным названием «Небо 7», солисткой 
которой является одиннадцатиклассница ливенского лицея 
Диана Седова. После молодых ливенских групп на сцене вы-
ступили более опытные музыканты. Закрывала фестиваль 
ливенская группа «ГОСТ».

Соб. инф.

Воспитатель детских душ
Знаменательным событием отмечен нынешний год для воспитателя 

детского сада № 2 Татьяны Михайловны Бобковой: за плодотворную 

работу она награждена Почетной грамотой Министерства образования 

и науки России.

Сахарная осень в разгаре
Свекловоды агрохолдинга ОАО «Орловские Черноземы» одними из 
первых приступили к уборке сладкой культуры — сахарной свеклы.

За уборочной — посевная
Уборочная страда в крестьянском хозяйстве В.А. Лучкина позади: урожай 
зерновых — в закромах. Все 800 гектаров убраны. Намолочено 3 тысячи 
тонн зерна — рекордная цифра для хозяйства. Особенно порадовал 
урожайностью овес: на круг вышло по 50 центнеров. Ячмень и пшеница 
дали по 40 и 37 центнеров с гектара. Сейчас сортируют и закладывают на 
хранение семена яровых. Озимые зерновые уже снова в борозде: агрегаты 
для подзимнего сева здесь вывели на поля одними из первых в районе.

Лучшие игры впереди
Завершился чемпионат района по футболу. Улеглись страсти, сыгран 

последний матч — газовики (ЛПУМГ) переиграли команду  из ОВД. 

Взыскания зарплаты с предприятий-
должников
Прекративший свою деятельность маслозавод ООО «Славянское» 
добровольно не хотел погашать задолженность перед бывшими 
работниками. В марте этого года в данную ситуацию пришлось 
вмешаться судебным приставам. В отношении ООО «Славянское» было 
возбуждено сводное исполнительное производство. Взыскателями 
выступили не только работники завода, но и Федеральная налоговая 
служба, ГУ УПФ РФ Орловской области по Колпнянскому району 
(Пенсионный фонд), Орловское региональное отделение Фонда 
социального страхования и многие другие предприятия и организации, 
которым ООО «Славянское» задолжало за последнее время своей 
деятельности.

Награды заслуженным учителям
В районе прошла традиционная ежегодная конференция работников 
образования. Темой для обсуждения стали актуальные задачи 
современной образовательной модели.

Как рассказала директор школы 
О.А. Клименко, в августе этого года 
специалистами ОАО «Гражданпроект» 
было проведено обследование здания 
школы. По его результатам школа 
была признана ограниченно годной к 
дальнейшей эксплуатации. Необходи-
мо полностью заменить полы, окна, 
двери, а также систему отопления, во-
допровод, электропроводку. Карниз 
здания и крыша над спортивным за-
лом также требуют обновления.

В настоящее время готовится доку-
ментация, необходимая для включе-
ния школы в программу капитального 
ремонта на следующий год. Помощь в 

его финансировании корсаковцам 
обещал оказать губернатор Орловс-
кой области Е.С. Строев.

Соб. инф.

Фортуна 
улыбнулась 
корсаковским 
футболистам
В начале сентября подростковая 

футбольная команда из с. Корсаково 
приняла участие в турнире по мини-

футболу, который проходил в Мыти-
щинском районе Московской обла-
сти.

По словам начальника отдела по ра-
боте с молодежью районной админи-
страции Г. Приколоты, поездка ребят 
на соревнования была организована 
по приглашению профессионального 
футбольного клуба «Фортуна» из 
г. Мытищи.

По итогам турнира, в котором уча-
ствовали поселковые команды юных 
футболистов, наши ребята заняли тре-
тье место. А корсаковец Дмитрий Кар-
пов был признан лучшим игроком тур-
нира. Игра корсаковских футболистов 
произвела хорошее впечатление на 
представителей ФПК «Фортуна» — ре-
бят уже пригласили на следующий тур-
нир в г. Мытищи.

Соб. инф.

Школе нужен ремонт
Корсаковской средней школе необходим капитальный ремонт. Его 

планируется провести в 2009 году.

Библиотекарь
Малиновский филиал центральной библиотечной 
системы считается одним из лучших в районе. 
Заведует им энтузиаст своего дела Нина Николаевна 
Говорова.
Библиотечным делом Нина Николаевна занимается вот 

уже 23 года и считает его своим призванием. Поначалу труд-
но было молодому, неопытному специалисту вникать в новое 
дело, приводить в порядок книжный фонд, помещение биб-
лиотеки. Спустя короткое время призывно засверкали назва-
ния книжных выставок, потянулись в библиотеку читатели. 
Любовь к литературе, к чтению, возникшая еще в школьные 
годы, помогла ей наладить работу библиотеки, вдохнуть в нее 
жизнь. Тонкости библиотечной работы помогли ей освоить 
коллеги из центральной библиотечной системы.

Организаторские способности позволили создать широ-
кий читательский актив, сделать мир книги интересным для 
детей. 

Главными помощниками библиотекаря стали школьники — 
самая читающая категория населения. Они с удовольствием 
участвовали и участвуют в конкурсах рисунков, викторинах, 
совершают путешествие в страну сказок.

Нашлось в библиотеке занятие и для взрослых. После за-
вершения сельскохозяйственных работ они занимаются в 
различных клубах по интересам: ветераны — в клубе «Очаг», 
молодежь — в «Ровеснике». Вместе собираются малиновцы в 
литературной гостиной «Мечта». Здесь они с интересом зна-
комятся с творчеством поэтов и писателей родного края, 
местных авторов. 

Все мероприятия заведующая библиотекой готовит с ду-
шой, искренним уважением к односельчанам.

Среди коллег Н.Н. Говорову ценят за трудолюбие, профес-
сионализм. В годовщину своего юбилея она награждена  По-
четной грамотой Министерства культуры РФ и ЦК профсоюза 
работников культуры.

Соб.  инф.
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Вел совещание глава администрации 
района В.Д. Борзенков. Первым был 
рассмотрен вопрос «О подготовке уч-
реждений культуры к работе в зимних 
условиях». Начальник отдела культуры 
районной администрации В.Л. Малахо-
ва отметила, что к настоящему времени 
работы по подготовке учреждений куль-
туры к зиме завершены. Практически во 
всех домах культуры проведен текущий 
ремонт, завозится топливо. Продолжа-
ется газификация сельских домов куль-
туры. 

Вторым на совещании был рассмот-
рен вопрос «О роли средств массовой 
информации в освещении социально-
экономического и общественно-поли-
тического развития Новосильского 
района». Местная газета «Новосиль-
ские вести» регулярно освещает меро-
приятия по выполнению национальных 
проектов, работу общеобразователь-
ных учреждений, сельхозпредприятий 
района, вопросы малоэтажного строи-
тельства и газификации района. Со 
страниц газеты читатели узнают о хо-

роших людях, добросовестно трудя-
щихся на благо района, работающих на 
производстве. Большое внимание было 
уделено празднованию 65-летия осво-
бождения Орловщины от немецко-фа-
шистских захватчиков: на страницах 
газеты публиковались рассказы вете-
ранов Великой Отечественной войны, 
материалы о проведении в районе 
праздничных мероприятий. Подводя 
итоги заседания, В.Д. Борзенков отме-
тил, что редакции газеты необходимо 
больше писать о рядовых тружениках, 
освещать вопросы производства и 
жизни трудовых коллективов, повы-
шать качество публикуемых материа-
лов. 

Соб. инф.

Пополняем  
школьные  
закрома
Итогом  летней трудовой 
практики для учащихся 
Баклановской средней 
общеобразовательной школы 
стала уборка выращенного 
урожая.
При поддержке агрофирмы «Мас-

лово» ребята вырастили богатый уро-
жай картофеля. Недавно была прове-
дена уборка урожая: картофель от-
правили в хранилище школьной сто-
ловой. На очереди уборка моркови, 
столовой свеклы и капусты.

Второе   
рождение   
клуба
Недавно в селе Путимец  

состоялось торжественное 

открытие местного клуба после 

капитального ремонта.

Прослуживший почти три десятиле-
тия клуб находился в плачевном со-
стоянии. Материалы на ремонт выде-
лила администрация района, а прове-
ла ремонтные работы строительная 
бригада ООО «Маслово». На открытии 
клуба заведующая И.М. Гладких поб-

лагодарила всех, кто принимал уча-
стие в ремонте клуба, и вручила благо-
дарственные письма. На открытии так-
же присутствовали глава района 
В.Н. Логвинов, начальник районного 
управления культуры Т.В. Балачихина, 
директор сельхоз предприятия «Аван-
гард» С.М. Трудко. На сцене клуба, ук-
рашенной богатым занавесом, соб-
равшихся приветствовали артисты са-
модеятельности из Лавровского и Ста-
ново-Колодезьского домов культуры. 
Также на празднике выступил ан-
самбль «Завалинка» средней школы 
с. Путимец.

  Соб. инф.

Вторая жизнь 
нарышкинских 
домов
В районной администрации 

состоялось заседание рабочей 

группы по определению порядка 

включения многоквартирных 

домов в реализацию 

региональной программы 

капремонта жилья.

Программа составлена с учетом тре-

бований Федерального закона «О фон-

де содействия реформированию ЖКХ». 

В соответствии с ним в список домов, 

подлежащих капитальному ремонту, 

включены десять объектов п. Нарышки-

но и Урицкого района. Это д. № 60 по 

ул. Заводской, д. № 2 по ул. Некрасова, 

д. № 1-а по ул. Садовой, д. № 1 по 

пер. Промышленному, д. № 118, 168, 

178 по ул. Ленина, д. № 3 и №4 в с. Горо-

дище. 

Теперь для подготовки заявки на пре-

доставление финансовой поддержки за 
счет средств фонда на проведение ка-
питального ремонта необходимо про-
вести собрания собственников жилья в 

этих домах. 

Ветеринарный надзор
В текущем году в Троснянском районе было 

проведено 42 мероприятия по контролю 

в отношении сельскохозяйственных, 

перерабатывающих предприятий, предприятий 

торговли и индивидуальных предпринимателей, 

занимающихся производством, заготовкой, 

хранением, реализацией, переработкой продукции 

животноводства. 

В ходе надзорных мероприятий выявлено 34 нарушения 
ветеринарного законодательства, ветеринарно-санитарных 
правил оборота подконтрольной госветнадзору продукции. 
Проведено 20 плановых проверок, 22 внеплановые, в том 
числе 19 по выполнению предписаний. Основные наруше-
ния, выявленные в образовательных учреждениях, это отсут-
ствие сопроводительных ветеринарных документов на про-

дукцию животноводства, а также документов, подтверждаю-
щих качество продуктов, отсутствие маркировки различного 
инвентаря.

На торговых предприятиях и у индивидуальных предпри-
нимателей, занимающихся реализацией продукции живот-
новодства, также отсутствуют ветеринарные сопроводитель-
ные документы, качественные удостоверения на продукты, 
нарушается товарное соседство, не выдерживается темпе-
ратурный режим хранения, имеется продукция с истекшим 
сроком годности.

За 7 месяцев 2008 года снято с реализации и утилизиро-
вано 52 килограмма продукции с истекшим сроком годности, 
не имеющей маркировки и сопроводительных ветеринарных 
документов. За нарушение ветеринарно-санитарных правил 
хранения, реализации продукции животноводства было на-
ложено 15 штрафов на сумму 51,5 тыс. руб.

Соб. инф.

Памяти 
И.С. Тургенева
В Мценске существует добрая 

традиция — 3 сентября чтить 

память нашего великого земляка 

И.С. Тургенева. В этот день 

у памятника писателю 

десятиклассники всех 

образовательных учреждений 

собираются на Тургеневский 

урок.

В этом году учащиеся и педагоги 

гимназии подготовили литературно-му-

зыкальную композицию «И все-таки он 

русский!». Современно и актуально про-

звучали слова Ивана Сергеевича о Ро-

дине, о неиссякаемой силе духа русско-

го человека, о его особой ментальнос-

ти. Особый настрой создал фильм о 

Спасском, где можно было увидеть хо-

рошо знакомые места, услышать ро-

мансы в исполнении учащихся Н. Горди-

енко и Е. Пеньковой.

Гимназистам удалось создать про-

никновенный и волнующий рассказ о 

писателе. И цветы, возложенные школь-

никами в заключение урока к памятнику 

земляка, свидетельствуют не только о 

памяти благодарных потомков, но и о 

причастности каждого к великой нацио-

нальной культуре.

Такие мероприятия — вклад в фор-

мирование общей культуры школьни-

ков.

Соб. инф.

В настоящее время, когда в полную 
силу заработал национальный проект 
«Развитие АПК» и в район приходят ин-
весторы с новой современной техникой, 
роль механизаторских кадров особенно 
возросла. Они должны умело эксплуа-
тировать новые машины, добиваться 
высоких производственных показате-
лей. 

На торжественную линейку, посвя-
щенную началу нового учебного года, в 

ПУ-14 пришли глава района Д.Н. Вет-
ров,  генеральный директор ЗАО «Орел-
сельпром» А.Н.  Багдасаров, директор 
кооператива «Победа Октября» 
А.Н. Клейменичев, руководители и пред-
ставители других организаций и учреж-
дений.

К новому учебному году училище хо-
рошо подготовилось, во всех классах и 
аудиториях проведён  косметический 
ремонт, а класс русского языка и лите-

ратуры капитально отремонтирован 
специалистами ООО «Жилкоммунсер-
вис», приобретены учебная литература 
и наглядные пособия.

Открывая торжественную линейку, 
директор училища В.В. Соколов поздра-
вил учащихся с новым учебным годом, 
пожелал им успехов в учёбе, выразил 
надежду, что и новички, и учащиеся 
старших курсов покажут пример в учебе 
и общественной работе, будут настой-
чиво овладевать знаниями, станут гра-
мотными специалистами.

Большая группа учащихся была на-
граждена дипломами за активное осво-
ение профессии и примерное поведе-
ние, за участие в областном конкурсе 
художественной самодеятельности.

Алексей ТРОШИН.

В легендарных Вяжах, на земле, по-
литой кровью защитников Родины, нас 
встретила знающий экскурсовод, кото-
рая обстоятельно рассказала о герои-
ческих сражениях на Орловско-Курской 
дуге. Все присутствующие почтили па-
мять погибших минутой молчания. Мы 

очень довольны, что побывали на такой 
интересной экскурсии.

И, конечно, великое дело — общение 
пожилых людей, ведь им этого катастро-
фически не хватает. Виртуозно играл на 
баяне В. И. Михеев, мы пели песни — и 
старые, и современные... Эта поездка 

надолго сохранится в памяти ветера-
нов.

З. ФАТЕЕВА, Н. СТЕПАНОВА 

и др. пенсионеры 

д. Большой Каменки.

Творения рук студийцев 
В районном Доме детского творчества открыта 

выставка поделок. Не верится, что изготовлены они 

воспитанниками студий. Кажется, что это творения 

зрелых мастеров.

Здесь много студий, и несколько из них, например, «Жи-
вая планета», «Золотистая соломка», «Керамика», «Рукоде-
лие», самым непосредственным образом соприкасаются с 
родной природой, ребята занимаются ее изучением и охра-
ной. А красота природы находит отображение в поделках.

Название студии «Живая планета» говорит само за себя. 
Ее воспитанники во время экскурсий изучают местные эко-
логические проблемы, знакомятся с таинствами природы, 
методами ее охраны, ставят экологические эксперименты, 
занимаются исследовательской работой. 

С большой охотой дети посещают студию «Золотистая со-
ломка». Направления в студии самые разные: пейзажи, на-
тюрморты, цветочные композиции...

Воспитанники студии «Керамика» работают с природным 
материалом — глиной. А берут ее из местного карьера. Вос-
питанники студии участвуют в областных конкурсах, и не-
редко их работы признаются одними из лучших. 

Ребята из студии «Рукоделие» работают в основном с нит-
ками и тканью. Немало их поделок посвящено родной приро-
де. А чтобы  цветы, деревья, животные, птицы на изделиях 
были «как живые», за оригиналами нужно наблюдать, изучать 
их. А еще очень любить. Не случайно композиция «Бабочки» 
(вышивка гладью) стала лауреатом областного конкурса 
им. А.И. Курнакова.

Соб. инф.

Для сельских жителей
Уже несколько лет на территории Сосковского 

района действует целевая программа «Социальное 

развитие села до 2010 года». Именно благодаря 

поддержке государства у сельских жителей 

появилась реальная возможность построить 

индивидуальные жилые дома.

В рамках реализации программы «Доступное и комфорт-

ное жилье — гражданам России» в 2006 году были выданы 

жилищные сертификаты многодетной опекунской семье 

Кононовых и А. Шипицыну, проработавшему долгие годы на 

Крайнем Севере. В деревне Мартьяново был приобретен 

жилой дом для участника боевых действий, инвалида  

В. Бухрякова. В 2007 году приобретена двухкомнатная 

квартира для участника ликвидации аварии на ЧАЭС Е. Цер-

цвадзе.

Для дальнейшего развития программы в селе Сосково 

выделен земельный участок, который расположен рядом с 

автодорогой Нарышкино — Сосково, что уже делает его 

очень привлекательным для индивидуальных застройщи-

ков. С северной стороны участок прикрывает лесной мас-

сив, практически по соседству с ним расположены жилые 

дома сосковцев. Так что можно не сомневаться в том, что 

спустя некоторое время еще несколько семей, нуждаю-

щихся в добротном и хорошем жилье, справят здесь ново-

селье.

Соб. инф.

Праздник русского слова 
пройдёт в Орле
Всероссийский праздник русского языка, 

проходящий в рамках федеральной целевой 

программы «Русский язык», в этом году решено 

провести в Орле.

Праздник, посвященный творчеству А.С. Пушкина, будет 
проходить 14—15 октября на базе Орловского государствен-
ного технического университета. Выбор места проведения 
столь значимого мероприятия не случаен: в ГТУ накоплен бо-
гатый опыт в реализации проектов, направленных на сохра-
нение, укрепление и развитие русского языка.

Задача праздника — привлечь внимание молодого поколе-

ния к проблеме сохранения родного языка, истории отечест-
венной словесности, творческому наследию А.С. Пушкина.

Участниками праздника станут старшеклассники, препо-
даватели русского языка и литературы, работники системы 
образования, литераторы, сотрудники библиотек. Они смогут 
выступить на творческой конференции с рефератами, докла-
дами, исследовательскими работами, эссе, очерками, мето-
дическими разработками, посвященными жизни и творчеству 
великого русского поэта.

В течение двух дней праздника  пройдут конкурс на эруди-
цию, конкурс чтецов и диспут, участники которого должны бу-
дут отстоять свою позицию в спорных вопросах пушкиноведе-
ния.

Все участники праздника русского языка получат специ-
альные сертификаты, а победителей ждут призы.

Татьяна ФИЛЁВА.

Согласно информации главного зоо-
техника управления сельского хозяйст-
ва Ю.В. Моисеевой, крупный рогатый 
скот в количестве почти двух тысяч го-
лов будет размещен в четырнадцати 
животноводческих помещениях. 

На сегодня полностью подготовлены 
скотные дворы на фермах ЗАО «Кура-
кинское», подходит к завершению ре-

монт в ООО «Плоское», на Богодухов-
ской МТФ СПК «Ленинский», в ОАО «Ни-
ва-Никольское».  

К сожалению, не везде дела обстоят 
так хорошо: в Домнинской МТФ ООО 
«Камз-Агро» не ремонтируются поме-
щения, кормов заготовлено мало. 

Район признан 
лучшим
Департаментом социальной 
политики Орловской области 
подведены итоги областного 
соревнования на лучшую 
постановку физкультурно-
массовой и спортивной работы 
среди населения за 2007 год.
Среди сельских районов первое мес-

то присуждено Свердловскому району. 
По показателям, которые учитывались 
при подведении итогов соревнования, 
район намного опередил занявшие вто-
рое и третье места Орловский и Вер-
ховский районы.

Соб. инф.

На пульсе жизни района
В районной администрации недавно состоялось рабочее совещание 
с руководителями предприятий и учреждений города и сельских 
поселений.

Зимовье для зверей готово
Наряду с проведением комплекса осенних полевых работ руководители 
хозяйств, развивающих животноводческую отрасль, обеспокоены 
вопросами подготовки скотных дворов к очередному зимнестойловому 
сезону. Несмотря на то, что первая декада осени порадовала нас сухой 
и жаркой погодой, наступающие сроки постановки животных упустить 
нельзя. Это грозит потерей продуктивности скота и увеличением 
процента заболеваемости.

Кузница кадров для села
Хотынецкое профессиональное училище — настоящая кузница кадров 

для села. Почти все механизаторы, работающие в районе, — выпускники 

этого учебного заведения. Многие из них стали передовиками 

производства, заслуженными механизаторами Российской Федерации, 

руководителями  среднего звена.

Поездка в Вяжи
Нам представилась возможность посетить священную землю — 

мемориал «Вяжи». Организовали эту поездку председатель совета 

ветеранов д. Большой Каменки Р.С. Гипоть и глава Спасско-

Лутовиновской сельской администрации М.В. Болибкова. Директор 

Спасско-Лутовиновской средней школы А.А. Малютин выделил 

автобус для поездки, а опытный водитель Н.П. Фомичев отвез 

ветеранов на экскурсию.

Курс на озимые
Более 90 тыс. тонн зерна собрали в этом году 

земледельцы района. Такой замечательный урожай 

получен во многом благодаря наличию 

в севообороте озимых культур. Именно они 

предопределили весомый вклад и в двухмиллионный 

каравай орловского хлеба.

Накануне сева озимых на состоявшемся в райадминист-
рации подведении итогов уборки была поставлена новая за-
дача. По рекомендации исполнительной власти и отдела 
сельского хозяйства решено довести посевные площади 
озимых в 2008 году до 20 тыс. гектаров. Тем самым будет 
обеспечена гарантированно высокая урожайность в следую-
щем году.

Состязания пройдут на юге
Команда 10 «А» класса Хомутовской средней школы 

стала победителем областных спортивно-

оздоровительных «Президентских состязаний 

школьников» в 2008 году. 

Ребята получили памятные призы от политической партии 
«Единая Россия» и от областной детско-юношеской спортив-
ной школы. Вместе с этим они удостоены чести представлять 
Орловскую область на межрегиональном уровне. Команда 
отбывает на всероссийский фестиваль. Он пройдет в г. Ана-
пе. 

Пожелаем ребятам успехов в предстоящих состязаниях.

В. ВЛАДИМИРОВ.

Всё для людей
На днях состоялось совещание при главе 

администрации района, на котором присутствовали 

руководители предприятий и организаций, главы 

администраций сельских поселений и поселка 

Шаблыкино. Совещание вел первый заместитель 

главы администрации района А.Г. Фролов.

По первому вопросу повестки дня — «О работе с обраще-
ниями граждан» — выступил глава поселковой администра-
ции А.А. Макаров. По его словам, администрация уделяет 
большое внимание работе с письмами и обращениями граж-
дан. Для удобства населения есть график приема граждан по 
личным вопросам, имеются журналы учета письменных и уст-
ных обращений. Два раза  в год подводятся итоги работы с 
письмами и обращениями, что позволяет администрации на-
ходить уязвимые места в жизни поселка и принимать соот-

ветствующие меры. За восемь месяцев текущего года в по-
селковую администрацию поступило 30 обращений. Боль-
шинство из них касается жилищных вопросов.

По второму вопросу — «О работе центра социального об-
служивания населения» — выступил его начальник В.И. Де-
мин. В своем выступлении он рассказал, что в настоящее 
время на учете в центре состоит 1649 малообеспеченных 
граждан. Центром оказываются наряду с денежной помощью 
различного рода социально-бытовые услуги. В структуре 
центра действуют два стационарных учреждения для прожи-
вания пожилых людей: это отделение милосердия и социаль-
ная квартира, в которых созданы все необходимые условия 
для нормального проживания и отдыха. Выступившая на со-
вещании заместитель главы администрации района Л.А. Ко-
лаева отметила, что в этом году есть значительное улучше-
ние в работе центра социального обслуживания населения.

Соб. инф.

О том, как идет ремонт домов, какие 
работы уже выполнены, а какие только 
предстоит сделать, рассказал директор 
ООО «Наш дом» Е.А. Карпов.

— В федеральную программу капи-
тального ремонта жилья вошли трид-
цать домов в п. Покровское и один в 
с. Дросково, — сказал Е.А. Карпов. — 
Сегодня идет ремонт семи домов в 

районном центре. Для этих целей из 
федерального бюджета выделено почти 
11 миллионов рублей, из областного — 
более 3 миллионов, районного — около 
одного миллиона, собрано более 777 
тысяч из средств собственников.

Согласно федеральной программе 
во всех домах должен быть проведен 
капитальный ремонт крыш, инженерных 

сетей, относящихся к общественному 
имуществу (водопровод, канализация, 
электроснабжение), фасадов и подъез-
дов, замена в подъездах окон и дверей. 
Многие работы уже выполнены. 

Создана выездная комиссия. Каждую 
пятницу мы объезжаем все дома, смот-
рим, что и как выполнено, определяем, 
что еще предстоит сделать. Кроме того, 
общаемся с представителями домоуп-
равлений, которые высказывают свои 
замечания. Учитываем мнения людей и 
следим за тем, чтобы рабочие выполня-
ли пожелания жителей.

Соб. инф.

Программа капремонта в действии
Сегодня можно с полной уверенностью говорить, что программа 

капитального ремонта жилых домов в Покровском работает. Дома 

с новыми крышами, покрашенными фасадами и отремонтированными 

подъездами органично вписались в ландшафт поселка. 


